

Hivernal sur invitation de la Genevoise



- *Féminin : 11 & 12 février 2012*
- *Masculin : 18 & 19 février 2012*
- *Jeunes : 11 mars 2012*

HIVERNAL FEMININ & MASCULIN : Commentaires

La 3^e édition de l'Hivernal de la Genevoise, Féminin & Masculin, s'est déroulée conformément aux attentes sur le plan sportif et les organisateurs s'en réjouissent.

Il convient aussi de rappeler que cette compétition a été mise sur pied pour remplacer le Bol d'Or international de Genève afin d'en minimiser le vide laissé par sa disparition d'une part et pour se réserver, d'autre part, une chance de retrouver un jour une compétition d'envergure internationale à Genève. Pour réussir leur pari sur l'avenir, les organisateurs ont misé sur la pétanque en tant que « sport ». Si la distinction entre « pétanque loisir » et « pétanque sportive » est devenue banale, il nous paraît nécessaire de pousser la précision un cran plus loin, en distinguant dans le cadre de la « pétanque sportive » entre la pétanque, « sport de compétition », de la pétanque, « loisir de compétition ». Ces nouvelles notions se mettent gentiment en place. A ce titre, l'organisation des championnats du monde 2012 à Marseille, par la société Quarterback, sera riche en enseignements.

Cette position des organisateurs de l'hivernal implique notamment un choix des équipes sur la base de critères objectifs et rationnels, y compris d'un point de vue géographique, ce qui fut fait et continuera à être fait, autant que faire ce peut. Si pour le masculin, il n'y eut, pour ainsi, aucun problème pour aller dans la bonne direction, pour les féminines et les jeunes les critères tout comme la zone géographique ont dû être élargis. Il est par ailleurs humain et honnête de respecter celles et ceux qui nous ont aidé à démarrer cette nouvelle compétition, il y a 3 ans, dans de bonnes conditions.

Ceci dit, il est nullement notre intention de laisser qui que ce soit sur le bord de la route pour autant qu'il adhère un tant soit peu à notre philosophie. Nous étudions donc la possibilité d'ouvrir dès 2013 une nouvelle porte d'entrée pour les équipes locales avec lesquelles nous avons et devons avoir encore plus de choses à partager. Toute personne, qui a, un jour, organisé une compétition de pétanque en tant que « sport de compétition » connaît les difficultés qu'il y a à mettre sur pied un plateau de qualité, tout en restant parfaitement honnête et rationnel avec la philosophie et les critères de sélection préalablement définis.

Toutes critiques et suggestions sont évidemment les bienvenues, directement ou indirectement et par n'importe quels canaux. Elles serviront à améliorer notre compétition afin d'en faire bénéficier le plus grand nombre, notamment le public, les sponsors et tous celles et ceux qui nous soutiennent.

Côté négatif, le plus désagréable est l'indifférence de nombreux présidents de clubs qui ignorent simplement nos invitations (*et que nous allons aussi ignorer à l'avenir*) et ce, au détriment de leurs propres sociétés. Ce qui est aussi regrettable c'est l'attitude de ces sociétés, légitimement déçus, qui préfèrent s'en prendre à l'organisateur plutôt qu'à leurs propres dirigeants. Bien sûr, il nous est suggéré de pratiquer une politique de petits copains,

une politique de coin de bar, mais, cette approche nous paraît totalement incompatible avec la pétanque, «sport de compétition», que nous nous efforçons de promouvoir.

Hivernal Féminin

Globalement, le plateau féminin était de qualité tant sur le plan sportif que comportemental. Certes, tout ne fut pas parfait, mais on a pu noter une amélioration certaine par rapport à l'année 2011. Au niveau des résultats, il y a toujours des surprises et des rebondissements. C'est ce qui fait le charme du sport en général et de la pétanque en particulier.

Au niveau des résultats, on entendait un meilleur classement de l'Organisation II (*Aubriot et D'Isidoro*), de la Pétanque Franc-Comtoise ou de Lons-le-Saunier. Mais, il nous plaît aussi de relever le très beau parcours d'Yvonand ou encore de l'ACGP.

CLASSEMENT APRES LES 11 PARTIES QUALIFICATIVES					
GROUPE A			GROUPE B		
1	Magland	27	1	La Liennoise	31
2	Yvonand	25	2	Organisation 1	27
3	Albertville	25	3	Bron	27
4	Andrézieux	24	4	Rumilly	27
5	Organisation II	23	5	P. Franc-Comtoise	24
6	Pontarlier	23	6	ACGP	23
7	Franco-Suisse	23	7	Vinay	21
8	Genevoise 1	22	8	Secteur annécien	19
9	Annemasse	21	9	Gaillard	17
10	Aubonnoise	19	10	Beauregard	17
11	Dole	19	11	Lons-le-Saunier	16
12	CF-Haute Savoie	13	12	Genevoise 2	15

Les phases « Finales » laissent aussi une place aux imprévus :

QUARTS DE FINALES, au temps				
Magland	9	VS	Rumilly	7
Yvonand	3	VS	Bron	14
Albertville	1	VS	Organisation 1	14
Andrézieux	4	VS	La Liennoise	17

Le groupe B place trois équipes dans le dernier carré :

DEMI-FINALES, au temps				
Magland	6	VS	Bron	8
Organisation 1	11	VS	La Liennoise	6

Les perdants des quarts font une partie de classement pour les 5^e et 7^e places :

PARTIES DE CLASSEMENT, au temps				
Yvonand	9	VS	Rumilly	10
Albertville	10	VS	Andrézieux	5

La Finale en 13 points :

FINALE en 13 Points				
Bron	9	VS	Organisation 1	13

Deuxième victoire pour Séverine Schnegg, associée cette fois à Agnès Lesaine et Carolie Bernard.

CLASSEMENT FINAL

1	Organisation 1	Bernard Carolie, Lesaine Agnès, Schnegg Séverine
2	Bron	Baron Céline, Choron Pascale, Gorini Claudine
3	Magland	Falcoz Elodie, Guerard Stéphanie, Perret Emilie
	La Liennoise	Hug Mylène, Lamon Jessica, Rudolfs Karine
5	Albertville	Bajollet Véronique, Deviras Nicole, Rattaire Simone
	Rumilly	Applagnat Raphaëlle, Applagnat Sandrine, Prandi Isabelle
7	Andrézieux	Cegarra Marilyne, Hernandez Annick, Hernandez Sandra
	Yvonand	Chabloz Barbara, Goumaz Fabienne, Schaer Monique
9	Organisation 2	Aubriot Fanja, D'Isidoro Ludivine, Renaud Valérie
	P. Franc-Comtoise	Bachetti Alexandra, Chablod Mélanie, Franquin Nathalie
11	Pontarlier	Authier Florence, Bertrand Laurence, Besançon Frédérique
	ACGP	Aceti Rose, Camélique Virginie, Darbellay Jacqueline
13	Franco-Suisse	Ercelep Akife, Gorini Kassandra, Yilmaz Sila
	Vinay	Dubouchez Myriam, Chanas Jocelyne, Durtand Carine
15	Genevoise 1	David Caroline, Lavigne Véronique, Moutteau Martine
	Secteur Annécien	Bosseboeuf Sylvie, Dherin Vanessa, Fernandez Lindsay
17	Annemasse	Crampel, Sabrina, Favre-Rochex Andrée, Storti Catherine
	Gaillard	Xx, Franchi Anna, Goyffon Sandrine
19	Aubonnoise	André Claudine, Augsburgers Véronique, Pasche Katia
	Beauregard	Gallay Eliane, Pokorni Barbara, Zosso Marianne
21	Dole	Berthier Brigitte, Durif Corinne, Maublanc Nadine
	Lons-le-Saunier	Lorine Irène, Point Andrée, Soletti Martine
23	Genevoise 2	Girod Marlyse, Sportiello Sophie, Stefani Alicia
	CF-Haute Savoie	Canal Aline, Canal Française, Poulain Aurélie

Hivernal Masculin

Si le plateau 2012 était d'un niveau similaire à celui de 2011, deux points positifs méritent d'être mentionnés ici : le retour de nos amis de Millau, après deux ans d'absence et l'amélioration des participants au niveau comportemental, ce qui nous réjouit. L'échange avec Andrézieux-Bouthéon se renforce aussi. Sur ce point, les organisateurs envisagent une ouverture avec un club allemand dès 2013.

En attendant la compétition, les langues se déliaient petit à petit pour laisser entendre que le groupe B semblait plus fort, mais on ne sait jamais à l'avance ce qui va réellement se passer dans un concours. Et, finalement, on ne retrouve qu'une équipe du groupe B dans le dernier carré et aucune en finale. Les résultats :

CLASSEMENT APRES LES 11 PARTIES QUALIFICATIVES						
GROUPE A				GROUPE B		
1	Magland	31		1	Salins	29
2	Lons-le-Saunier	28		2	Seynod	28
3	Millau	27		3	Meyrin	27
4	Genevoise 1	26		4	Nantua	27
5	Mategnin	24		5	Suisse	26
6	Franco-Suisse	23		6	Andrézieux	25
7	Le Camp	19		7	Sardagne	21
8	Yvonand	19		8	Le Léman	19
9	Saint-Genis	19		9	Les Carrés	19
10	Saint-Julien	18		10	Genevoise 2	17
11	Beauregard	17		11	Aubonnoise 13	13

12	Dole	13	12	Clarens	13
----	------	----	----	---------	----

La qualité du jeu s'est fortement améliorée avec la phase des « Finales » :

QUARTS DE FINALES, au temps				
Magland	6	VS	Meyrin	5
Lons-le-Saunier	12	VS	Nantua	9
Millau	2	VS	Seynod	13
Genevoise 1	7	VS	Salins	6

Le groupe A place trois équipes dans le dernier carré, sensé réputé plus faible au départ :

DEMI-FINALES, au temps				
Seynod	5	VS	Genevoise 1	13
Magland	12	VS	Lons-le-Saunier	7

Les perdants des quarts font une partie de classement pour les 5^e et 7^e places:

PARTIES DE CLASSEMENT, au temps				
Meyrin	2	VS	Nantua	15
Millau	4	VS	Salins	9

La Finale en 13 points :

FINALE en 13 Points				
Magland	5	VS	Genevoise 1	13

Première victoire pour le club organisateur. Le classement final s'établit comme suit :

CLASSEMENT FINAL

1	Genevoise 1	Alidra Maf, David Jean-Claude, Dayer Guillem
2	Magland	Guérin Ludovic, Martin Thierry, Perret Jérôme
3	Lons-le-Saunier	Barcelo Alain, Janod Nicolas, Saighi Djony
	Seynod	Carmel Sébastien, Lauretti Pascal, Zanon Eric
5	Nantua	Caetano José, Coet Philippe, Vilas Nuno
	Salins	Jacquin Sébastien, Maraux Jeremy, Maraux Julien
7	Millau	Guerrero Stéphane, Levreay Jean, Vanel Maxime
	Meyrin	Blary Jonathan, Emile Patrick, Juillerat Laurent
9	Mategnin	Antonin Jean-Marc, Basting Philippe, Mièvre Patrice
	Suisse	Camélique Luc, Fornerod Olivier, Said Hichem
11	Franco-Suisse	Duret Gaston, Pesenti Franck, Valognes Mathieu
	Andrézieux	Meilland Frédéric, Pintado Marino, Soricotti Jean-Philippe
13	Le Camp	Baldelli Alexandre, Jutzet André, Poubelle Alain
	Sardagne	Ianni Eugène, Macheda Denis, Pasovo Stéphane
15	Yvonand	Beaud Gilbert, Labite Benoît, Lauria Verino
	Le Léman	Schnegg Jean-Maurice, Tamburini Giovanni, Tamburini Steven
17	Saint-Genis	Debellis Gino, Fisson Alain, Goicoéchéa Bernard
	Les Carrés	Biagetti Jérôme, Femenias Olivier, Lallement Olivier
19	Saint-Julien	As Cédric, Fraissard Frédéric, Rogacri Albin
	Genevoise 2	Alves Sébastien, Mondange Franck, Tsangou Mianakindila
21	Beauregard	Bielmann Raphaël, Clerc John, Pokorni Andréa
	Aubonnoise	Bandel David, Jotterand Stéphane, Ruffieux Daniel
23	Dole	Boilley Cédric, Cordier Christian, Perraud François
	Clarens	Cochet Jean Pierre, Longet Dominique, Schmutz Philippe

La 3^e édition de l'hivernal, masculin et féminin, est terminé, à la satisfaction des participants et des organisateurs. Le public a été parfait et nous vous voudrions le remercier très sincèrement ici. Reste à espérer qu'il sera encore plus présent en 2013. Un esprit positif au boulo-drome et un temps clément constituent deux éléments qui peuvent contribuer, sur ce point, à une cuvée encore meilleure l'an prochain

Genève, le 26 février 2012
Marcellin G. Dayer, Président